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Prevén invertir $us 50 millones ante El Niño 

El director de Producción Agropecuaria y Soberanía Alimentaria, Lucio Tito, informó ayer que 

se presentó un plan de prevención y rehabilitación agrícola, que será puesto en marcha ante la 

posible presencia del fenómeno de El Niño en el país, que prevé una inversión de 50 millones 

de dólares. 

“Hoy (ayer) se ha hecho la entrega a los diferentes ministerios, estamos previendo si existiera 

este fenómeno un requerimiento poco superior a los 50 millones de dólares”, explicó. 

Precisó que de esos 50 millones de dólares, 18 millones serán destinados a la prevención y 32 

millones a la rehabilitación, en caso de afectaciones en la producción agrícola, que en el país 

alcanza a 3,8 millones de hectáreas. 

“Estamos hablando de 18 millones que se precisarían para el tema preventivo que significaría 

prepararnos, limpiar las zanjas, el drenaje, establecer una articulación y fortalecer el sistema de 

alerta temprana, porque hay que cuidar el total del área de producción agrícola”, detalló.   

Aseguró que el plan es nacional y prioriza a Beni por la producción ganadera. 

“Sería el escenario más afectado y más vulnerable. (...) La gestión 2013 no hubo Niño ni Niña y 

hubo alrededor casi de 300.000 cabezas que han muerto”, sostuvo. 

Calculan batir récord en producción de maíz 

El director de Producción Agropecuaria y Soberanía Alimentaria, Lucio Tito, informó ayer que 

la producción de maíz en la campaña 2015-2016 se incrementará a más de 1,2 millones de 

toneladas y batirá un récord nacional. 

“Estamos mirando al 2015-2016 que serán 1.221.000 toneladas que estaríamos esperando 

cosechar en esta campaña y estaríamos con 450.000 hectáreas ya en intenciones de siembra eso 

significa que este año estamos elevando la capacidad de superficie y volúmenes de producción y 

con esto estaríamos batiendo un récord nacional”, explicó a los medios estatales. 

Recordó que en la campaña 2014-2015 se reportó una producción de 1.037.000 toneladas en una 

superficie de 408.000 hectáreas. 

Aseguró que con esa producción Bolivia ya no importará maíz y por el contrario podría 

exportar. “Hoy estamos alejados de la posibilidad de que Bolivia compre más, Bolivia estaría en 

puertas de sacar maíz al exterior”, respaldó.   

Tito destacó que desde 2005 las hectáreas de producción de maíz se incrementaron de 340.000 a 

450.000, reportadas en la campaña 2015-2016. “Hemos partido de 2,5 toneladas por hectárea 

(...) al 2025 mínimamente tenemos que llegar a 4,6 toneladas por hectárea”, dijo. 
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Azucarera denuncia el uso de su marca para producto importado 

El gerente de Industrias Agrícolas de Bermejo Sociedad Anónima (IABSA), Rafael Barrios, 

denunció ayer que detectaron la venta de azúcar en bolsas con el logotipo de esta empresa y de 

la producción 2015, cuando la fábrica todavía no dio inició a la zafra de este año.  

"Nos hicimos presentes el fin de semana por el mercado Campesino y grande fue nuestra 

sorpresa al encontrar bolsas de azúcar Bermejo, fraccionadas con el logotipo de la empresa 

donde indica que es producto de la zafra 2015, cuando todos saben bien que todavía no sacamos 

un gramo de azúcar de la zafra del presente año”, declaró el gerente de la compañía. 

"Tenemos un informe preliminar de que las bolsas vacías las estarían trayendo de Santa Cruz y 

La Paz con el logotipo de Bermejo. El fraccionamiento lo están haciendo en el mercado 

Campesino, están comprando azúcar de la Argentina que cuesta 160 bolivianos el quintal y lo 



fraccionan utilizando bolsas de azúcar Bermejo para vender el producto a 205 el quintal”, 

agregó Barrios.  

Barrios agregó que la primera medida que tomó IABSA es una denuncia ante la Intendencia 

Municipal y el Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria. 

Demoras 

Hace una semana, un grupo de socios de IABSA se resistían a vender sus acciones a la 

Gobernación de Tarija y, con ello, demoraron el inicio de la zafra programada para el pasado 31 

de agosto, informó en aquella oportunidad Imar Sutara, representante de los asociados.  

 El 20 de agosto, el gobernador del departamento de Tarija,  Adrián Oliva, firmó un acuerdo con 

representantes de los socios de IABSA para adquirir el 51% de las acciones en favor del 

ejecutivo departamental, y el resto serían compradas por el sector cañero para conformar una 

sociedad anónima mixta. 

 De acuerdo con Sutara, el costo del 100% de las acciones de IABSA asciende a unos 12 

millones de dólares. 

Producción de  caña 

Detalles   El ingenio azucarero de San Buenaventura prevé una capacidad de procesamiento de 

7.000 toneladas diarias de caña de azúcar y la producción de 100.000 litros diarios de alcohol 

potable y 1.650 toneladas al año de bagazo hidrolizado. 

 Producción La zafra de este año debió arrancar el pasado 31 de agosto pasado. Sin embargo, 

problemas en la compre de acciones a un grupo de personas retrasó la programación prevista 

por la propia compañía. 


